

## ABSTRAK

**Nur Mulia**, 180104030173. Implementasi Manajemen Masjid Dalam Memakmurkan Masjid (Studi Kasus di Masjid Besar Al- Manar Pelaihari Kabupaten Tanah Laut Kalimantan Selatan). Pembimbing: (I) Muhammad Rif'at, S.Ag, M.Ag dan Pembimbing: (II) Nur Falikhah, M.Sc, Program Studi Manajemen Dakwah Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi. UIN Antasari Banjarmasin. 2021

### **Kata Kunci: Implementasi Manajemen Masjid, Memakmurkan Masjid**

Skripsi ini berlatar belakang mengenai manajemen masjid pada segi aspek bidang idarah, *imarah*, dan *riayah* dalam memakmurkan masjid di masjid Besar Al-Manar Pelaihari yang merupakan salah satu masjid besar di Pelaihari yang pada segi penerapan manajemen dalam memakmurkan masjid sudah baik hanya saja memerlukan keaktifan para pengurus masjid dalam perannya. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui implementasi manajemen masjid pada aspek bidang idarah, *imarah*, dan *riayah* dalam memakmurkan masjid dan untuk mengetahui pendukung dan penghambat dalam mengimplementasikan manajemen masjid dalam memakmurkan masjid di masjid Besar Al-Manar Pelaihari.

Penelitian ini dilakukan menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan diskriptif, sebab fokus dalam penelitian ini yaitu peran para pengurus dalam menerapkan manajemen masjid guna memakmurkan masjid. Maka, dengan demikian sumber utama yang penulis gunakan berupa kata-kata maupun langkah-langkah, di samping itu juga penulis menggunakan data berupa tertulis seperti halnya dokumentasi, arsip, buku, jurnal, internet dan lainnya. Subjek pada penelitian ini yaitu ketua pengurus masjid Bapak Drs. H. Ahmad Nurdin, Bapak H. Ermanto., M.Pd selaku bendahara masjid Besar Al-Manar Pelaihari, para pengurus lainnya dan para jemaah.

Berdasarkan hasil analisis data implementasi manajemen masjid dalam memakmurkan masjid di masjid Besar Al-Manar Pelaihari sudah baik. Para pengurus melakukan implementasi manajemen masjid dari segi aspek bidang idarah, *imarah*, dan *riayah*. Terdapatnya tiga aspek bidang yang diterapkan oleh para pengurus dengan demikian masjid mampu terus berkembang dalam meningkatkan kemakmuran masjid. Adapun idarah yang dilakukan oleh para pengurus masjid berupa perencanaan, pengorganisasian, pengadministrasian, keuangan, dan pengawasan. pada *imarah* yang dilakukan oleh para pengurus yaitu mengenai program kegiatan yang ada di masjid. Sedangkan *riayah* yang dilaksanakan oleh para pengurus seperti pemeliharaan dan perawatan fasilitas masjid. Akan tetapi sebaik apapun terhadap pengelolaan masjid pasti terdapat pendukung dan penghambat dalam menerapkan manajemen masjid guna memakmurkan masjid tersebut.